

Journal Républicain
Paraissant tous les jours
excepté le dimanche
Le Numéro : 5 Centimes

Le Patriote
Des Pyrénées

Rédaction et Administration
11, Rue de la Préfecture
PAU
Télégrammes : PATRIOTE-PAU
Téléphone : 0.48

Table with 2 columns: ABONNEMENTS, and 3 rows of subscription rates for different durations and regions.

LES ANNONCES SONT REÇUES :
A PARIS, à l'Agence HAVAS, 6, Place de la Bourse, et à la SOCIÉTÉ EUROPÉENNE DE PUBLICITÉ.
A BORDEAUX, à l'Agence HAVAS, 10, Rue de la Victoire.

Table with 2 columns: PUBLICITÉ, and 3 rows of advertising rates for different types of ads.

LA SITUATION

La Turquie a déclaré à son tour la guerre à la Roumanie. La Bulgarie semble moins pressée.
En attendant, l'attention mondiale se porte vers les régions balkaniques où des événements de la plus haute gravité, en vue de l'issue de la guerre, sont en train de se dérouler.

On n'essaie pas de fixer de date. La lutte peut encore être longue et si nous devons assister à des coups de théâtre, ce sera moins sur le terrain militaire que sur le terrain diplomatique.
Ce dont il n'est plus permis de douter, ce qui se présente avec l'évidence d'une solution arithmétique, c'est le succès. N'allons pas le compromettre par des impatiences !

La Roumanie contre l'Autriche

CELUI QU'ON OUBLIE
de la Libre Parole :
« Un homme est victime d'un injuste procès, à qui nous devons certainement un grand nombre de nos jours actuels, et dont le nom n'a été prononcé ni imprimé depuis de longs mois ; je veux parler de M. Jules Cambon.

COMMUNIQUÉS OFFICIELS DU JEUDI 31 AOUT

Jeudi matin
Paris, 31 août, matin.
SUR LE FRONT DE LA SOMME. Activité moyenne de l'artillerie ; les mauvais temps continuent.

LE REVEIL DE LA GRECE

Zurich, 30 août.
Les « Dernières Nouvelles » de Munich écrivent : « Aujourd'hui, c'est la Roumanie qui marche contre nous ; demain peut-être ce sera un autre pays... la Grèce. »

Un vibrant appel des libéraux

Athènes, 30 août.
Voici le texte de la proclamation que le Comité organisateur de la grande manifestation libérale a fait distribuer à Athènes et dans les localités grecques avant le meeting de dimanche dernier.

COMMUNIQUÉ ANGLAIS

Londres, 31 août, 21 h. 30.
Une opération exécutée au sud de Marthoupli, nous a permis de développer nos lignes dans un petit saillant et de faire des prisonniers qui ne sont pas encore dénombrés.

NOS DÉPÊCHES

La Turquie déclare la guerre à la Roumanie
Londres, 30 août.
On mande d'Amsterdam à l'Agence Reuters : « Une dépêche de Constantinople annonce que la Turquie a déclaré la guerre à la Roumanie. »

CHEZ LES BARBARES

HINDENBURG CHEF D'ÉTAT-MAJOR
La carrière du maréchal
Paris, 30 août.
Le poste où le kaiser vient de placer le maréchal von Hindenburg est fait pour donner à celui-ci la joie d'une revanche longtemps attendue, mais complète.

COMMUNIQUÉ ITALIEN

Rome, 30 août.
On signale, contre nos positions, entre l'Adige et la Brenta, des tirs persistants de l'artillerie ennemie, qui a lancé aussi quelques obus sur des habitations.

COMMUNIQUÉ RUSSO

Pétrograd, 30 août.
Sur le front de la région de Gornia, Valisella et Olivero, des avions ennemis ont lancé des bombes sur Alleghé et sur la lagune de Marao ; il y a eu quelques blessés.

COMMUNIQUÉ ANGLAIS

Londres, 30 août.
Le Conseil des ministres s'est réuni jeudi et a décidé de déclarer la guerre à la Roumanie. La décision du gouvernement aura été sanctionnée par un irade.

L'EMPAÏNE ET LES DÉPORTATIONS DU NORD

On assure que la réponse donnée par le gouvernement espagnol à la France a été qu'il va tenter des pourparlers avec les autres pays neutres pour faire ensemble ladite enquête.
En même temps, on assure que le gouvernement espagnol a fait quelques démarches près du gouvernement allemand pour savoir l'accueil qu'il donnerait au projet d'investigation.

Impatiences !

La conclusion de la Roumanie a étonné tous les membres et les amis de l'Entente. Beaucoup jugent la campagne d'hiver inutile, la terminée, et l'on escompte avec optimisme les joies d'une paix prochaine.

LA CONSTERNATION A BERLIN

Zurich, 30 août.
La Gazette de la Croix : « Aujourd'hui, personne ne peut parler de paix ; nous devons vaincre et nous vaincrons, même si nous devons employer toutes nos forces physiques et morales. »

SUR MER

UN CHROISEUR AUXILIAIRE ANGLAIS COULÉ PAR UN SOUS-MARIN
Amsterdam, 30 août.
On mande de Berlin : « Un sous-marin allemand a coulé un croiseur auxiliaire britannique, probablement le « Duke of Albany ». »

LA SAISIE DES BIENS ROUMAINS

Amsterdam, 30 août.
Les autorités allemandes ont donné l'ordre de saisir tous les biens appartenant aux Roumains. Les maisons allemandes ont l'ordre de ne pas accorder un seul jour de crédit aux sujets roumains ou aux sociétés roumaines.

COMMUNIQUÉ ITALIEN

Rome, 30 août.
On signale, contre nos positions, entre l'Adige et la Brenta, des tirs persistants de l'artillerie ennemie, qui a lancé aussi quelques obus sur des habitations.

LE PLAN RUSSO-ROUMAIN

Rome, 31 août.
Le « Corriere della Sera » dit tenir de bonne source les renseignements suivants concernant les grandes lignes directrices du plan russo-roumain.

